



# Grupo de Amistad México - Reino de Noruega se reúne con embajadora para conocer el Sistema de Cuidados del país europeo

## Boletín No. 6517

El Grupo de Amistad México - Reino de Noruega, que preside la diputada Taygete Irisay Rodríguez González (MC), se reunió con la embajadora de aquella nación en territorio mexicano, Ragnhild Imerslund, para conocer su Sistema de Cuidados.

Rodríguez González indicó que el encuentro tiene el objetivo de brindar información adecuada para intercambiar ideas que aportarán a la agenda de cuidados en México.

Aseguró que este tema corresponde a todas y todos, pues históricamente los roles de género han sido impuestos a las mujeres para ser las encargadas del Sistema de Cuidados. “La media señala que son 40 horas lo que la mujer le dedica a los sistemas de cuidados, lo que quiere decir que es una jornada completa no remunerada”.

El diputado Mario Alberto Rodríguez Carrillo (MC) indicó que el trabajo de bienestar social y de desarrollo de políticas sociales del país escandinavo es referencia para las naciones que “en términos de nuestra realidad tratamos de matizar lo que hacen; es difícil alcanzar lo que tienen, pero nos esforzamos por seguir el desarrollo como ustedes lo hacen”. Hizo votos por fortalecer la relación entre ambas naciones y se materialicen planes de trabajo en temas de interés común.

La diputada Magdalena del Socorro Núñez Monreal (PT) dijo que próximamente se revisará nuestro sistema de pensiones, que es insuficiente e injusto; por ello, destacó la importancia de conocer directamente las ventajas del Sistema de Cuidados noruego e invertir en uno que potencializa la productividad y genera estándares de calidad de vida. Reconoció que este país destine 35 de su presupuesto a este fin.

Por su parte, la diputada Elvia Yolanda Martínez Cosío (MC) cuestionó cuántos mexicanos viven en Noruega y cuál ha sido su aportación a esa nación.

El diputado Rodríguez Carrillo pidió conocer cuál es el monto del ISR que se cobra en esa nación para redistribuirlo en programas sociales y qué otros impuestos se destinan al sistema de pensiones.



También de MC, la diputada Vania Roxana Ávila García preguntó a la diplomática si, además del Sistema de Cuidados, contemplan programas sociales específicos, pues este ha sido el meollo en México, ya que tener varias vertientes pueden hacer que se pierda el rumbo.

La diputada Amala García Medina (MC) se refirió al Sistema de Cuidados de México y destacó que se lograron avances en la Ley General de Desarrollo Social, al poner en el centro la construcción de una política nacional de cuidados, a partir de que los cuidados deben ser concebidos como una responsabilidad del Estado mexicano.

“Se tienen que hacer cambios en el Estado, pero también desde la sociedad y en la cultura dominante, porque somos mayoritariamente las mujeres, y en México muchas niñas y mujeres nos hacemos cargo de los cuidados en los hogares”, sostuvo.

Subrayó que esto da una condición de desigualdad inaceptable a pesar de que en lo político se ha alcanzado la paridad en candidaturas para acceder a cargos de elección popular y que los tres Poderes y órdenes de gobierno vayan avanzando en la inclusión paritaria.

### **Sistema de Cuidados de Noruega**

La embajadora Ragnhild Imerslund explicó que, en cuanto a calidad de vida, su país se encuentra junto con sus vecinos nórdicos entre los mejores para vivir. Dijo que se han desarrollado políticas que, aunque son únicas para los países nórdicos, hay ejemplos y buenas prácticas que se pueden aplicar en otras naciones.

Señaló que este sistema se basa en los pilares de la educación gratuita, atención médica sin costo y apoyo gubernamental para pensionados y enfermos. Señaló que en este año se dedicaron 651 mil millones de coronas noruegas para ese fin, lo que representa el 35 por ciento del total del presupuesto anual noruego.

Explicó que otro gasto importante es el de las pensiones, pues los trabajadores regulares se jubilan a los 70 años, y a los 72 en el sector público, pero todos aportan 18 por ciento de su salario mensual a fondos personales que se pueden administrar a su voluntad a partir de los 67 años.

Aseguró que para facilitar la entrada de mujeres en el mercado laboral se ha invertido en las licencias parentales por 49 semanas distribuidas entre los dos padres, la disponibilidad de jardines de infancia y flexibilidad de trabajo. En términos de ingresos, esta participación femenina es más valiosa para las finanzas estatales que los ingresos totales de la producción de petróleo.

Expresó que se enfrentan retos como el aumento en la esperanza de vida a 85 años; numerosas bajas laborales por enfermedad y eso ha llevado a Noruega a reconsiderar y reformar el Sistema de Cuidados en distintas ocasiones para mantener la confianza de la ciudadanía en el Estado.



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

**BOLETINES**

17/04/2024

LEGISLATIVO

La diplomática señaló que, aunque tal vez la presencia física de mexicanos en Noruega no sea muy alta, la cultura sí lo es. “Nos inspiraron a que todos los viernes todas las familias coman tacos”.

Agregó que en su país aprendieron que primero debía haber un cambio en la cultura y la familia, ya que se considera que la mujer tiene doble trabajo, el laboral y en el hogar, pero cuando se introdujo la licencia paternal y la obligación del padre, las horas en que las mujeres se dedicaban al hogar bajaron.

